

RNN

**Religious NGO Network
On Humanitarian Support
Since 1996**

世界各地で人道援助に取り組む
宗教NGO、宗教者、信仰者を結ぶ

人道援助宗教NGOネットワーク

世界各地で人道援助に取り組む
宗教NGO、宗教者、信仰者を結ぶ
人道援助宗教NGOネットワーク

これは、黒住教（黒住宗
晴教主）が昭和59年（19
84）からカウラで戦没者

慰靈祭を執り行っており、
そのご縁で、このほど、地
元のカウラ市からの要請に
よって、事件同日に行う最
後の慰靈祭として諸宗教に
よる合同祭典をつとめるこ
とになったものです。

RNNからは西村美智雄
委員長（K P A C 金光教平
和活動センター専務理事）、
永宗幸信副委員長（天台宗
事務局長（黒住教副教主）、
藤原照彦事務局員が参列し
ました。RNNのほか、日
本からは浄土宗の河合孝俊
師も参加し、7月30日に日
本を出発して、8月5日の
慰靈祭などに臨みました。

8月5日の慰靈祭当日は、
まず捕虜収容所跡地にて日
の出を挙しながら祈りを捧
げ、宿舎にて朝食後、戦没
者墓地へ移動して、公式行
事の慰靈祭に参加。初めに
オーストラリア側の墓地で
一連の式典があり、次に隣

接する日本人墓地で式典が
行われました。式典では元捕虜の3名の
方々をはじめ、カウラ市長
等や地元学生の代表他、地
元関係者、駐豪日本大使が
行いました。

RNN担当による一連の
祭典はそれを締めくくる形
で行われ、初めに今回京都
から私たちのグループに同



合同慰靈祭で祝詞を奏上する黒住事務局長



慰靈祭の行われた日本人戦没者の慰靈碑



戦没者の眠るカウラの墓地



黒住事務局長、西村委員長、浄土宗の河合師、永宗副委員長

オーストラリア カウラ六年 慰靈祭に参列

平成16年(2004)
7月30~8月7日

RNNニュースレター

そよがぜ

爽やかな風を世界の人々に

発行所

国際貢献トピア岡山構想を推進する会内
人道援助宗教委員会

委員長：西村美智雄

広報担当：永宗幸信

事務局

〒701-1212 岡山市尾上神道山2770

TEL / FAX 086-284-1242

URL : <http://www.rnn.jp/>

RNN事務局長：黒住宗道

先の大戦史上、最大の
「日本人捕虜暴動事件」と
言われるオーストラリアの
「カウラ事件」が起きて60

年の節年を迎え、8月5日
にオーストラリアで合同慰
靈祭が執り行われました。

これは、黒住教（黒住宗
晴教主）が昭和59年（19
84）からカウラで戦没者
慰靈祭を執り行っており、
そのご縁で、このほど、地
元のカウラ市からの要請に
よって、事件同日に行う最
後の慰靈祭として諸宗教に
よる合同祭典をつとめるこ
とになったものです。

RNNからは西村美智雄
委員長（K P A C 金光教平
和活動センター専務理事）、
永宗幸信副委員長（天台宗
事務局長（黒住教副教主）、
藤原照彦事務局員が参列し
ました。RNNのほか、日
本からは浄土宗の河合孝俊
師も参加し、7月30日に日
本を出発して、8月5日の
慰靈祭などに臨みました。

8月5日の慰靈祭当日は、
まず捕虜収容所跡地にて日
の出を挙ながら祈りを捧
げ、宿舎にて朝食後、戦没
者墓地へ移動して、公式行
事の慰靈祭に参加。初めに
オーストラリア側の墓地で
一連の式典があり、次に隣

接する日本人墓地で式典が
行われました。式典では元捕虜の3名の
方々をはじめ、カウラ市長
等や地元学生の代表他、地
元関係者、駐豪日本大使が
行いました。

元関係者、駐豪日本大使、
の日本人関係者の献花、お
式典では元捕虜の3名の
祈りに引き続き、日本から
参加した諸宗教団体代表に
よる慰靈祭が順次祭行され

元関係者、駐豪日本大使、
の日本人関係者の献花、お
式典では元捕虜の3名の
祈りに引き続き、日本から
最後に黒住事務局長より英
語にて現地関係者に挨拶、
深甚なる謝意が伝えられる
と、出席者から盛んな拍手
がありました。

私達以外の日本人では現
地駐在の浄土真宗と眞言宗、
また、カトリック関係者の
お祈りもありました。
今回のツアーリーには山陽放
送の記者が同行取材し、帰
国後の8月14日午後1時半
より、取材結果等をもとに
経戦特番『平和を祈つて』一
オーストラリア60年目の慰
靈と題する特集番組が放
映され、黒住事務局長が2
名のゲストの1人として出
演しました。

また、今回の訪豪に合わ
せて7月31日には、RNN
フォーラムに参加して頂い
たトニー・スイー・ヒン先生を
グリフィス大学の多宗教セ
ンター（マルチ・フェイス・
センター）に、西村委員長、
永宗副委員長、黒住事務局
長、藤原事務局員で訪問し、
午後4時よりセンター長の
トニー先生のはからいで地元
の「宗教多文化フォーラム」
(Interfaith Multicultural
Forum)のグループとの交
流会を開催しました。

行なれた浄土宗の河合孝俊
師、引き続いて、西村委員
長（金光教）、永宗副委員
長（天台宗）、黒住事務局
長と吉備楽（黒住教）の順

（2・3頁に記事）

RNN担当による一連の
祭典はそれを締めくくる形
で行われ、初めに今回京都
から私たちのグループに同
じました。

靖国問題」「戦争責任」「政教分離」「
経済制裁」云々の話題が飛び交つ
ていた。日本やそれを取り巻く國々
の政策が、スリランカのように、お
互いがいがみ合うばかりでなく、宗
教心に基づいた寛容の精神で営まれ
ないもののか、と残念に思われてなら
ない。

せかぜ
よか
さか
小与加世

11月に広島のある寺院
の同行取材でスリランカ
に行く機会があった。か
つて同国が、サンフラン
シスコ対日講和会議（1
951年9月）に於いて、
日本に対する賠償請求を
行いました。

スリランカ（当時はセイロン）の政府代
表として、ジャヤワルデネ氏（後の
大統領、当時は大蔵大臣）が出席
いた仏典である法句經の「人はただ、
最後に黒住事務局長より英
語にて現地関係者に挨拶、
深甚なる謝意が伝えられる
と、出席者から盛んな拍手
がありました。

会議の席上、お祝詞が初期に説
いた仏典である法句經の「人はただ、
最後に黒住事務局長より英
語にて現地関係者に挨拶、
深甚なる謝意が伝えられる
と、出席者から盛んな拍手
がありました。

日本に対する賠償請求を
行いました。

スリランカ（当時はセイロン）の政府代
表として、ジャヤワルデネ氏（後の
大統領、当時は大蔵大臣）が出席
いた仏典である法句經の「人はただ、
最後に黒住事務局長より英
語にて現地関係者に挨拶、
深甚なる謝意が伝えられる
と、出席者から盛んな拍手
がありました。

クリフイース大学・マルチフェイスセンターで意見交換会

「宗際多文化フォーラム」と
宗際活動について意見交換

宗際多文化フォーラムとRNNメンバーとの交流会



7月31日、今回のオーストラリア・ツアーリーの初日、ブリストル近郊のネイサンにあるクリフイース大学構内のマルチ・フェイス・センター（多文化センター、以下＝MFC）を、西村美智雄委員長、永宗幸信副委員長、黒住宗道事務局長、藤原事務局員が訪問、午後4時よりセンター長のスティービン・トーリー先生のはからいで地元の「宗際多文化フォーラム」（Interfaith Multicultural Forum、以下＝IMF）のグループとの交流会が行われました。友好的な雰囲気の中、互いの宗教的背景や活動を紹介しあった後、違いを認め合い、尊重しながら、共通の目標である世界平和を目指して宗際活動を行うことの意義、重要性を確認しあい、意見交換しました。

2002年に設立されたMFC多宗教センター

MFCは、英國文化を基底に持ちながらも近年急速に多民族（多文化・多宗教）社会となつたオーストラリアの現実を踏まえ、多様な宗教的精神的伝統を持つ人々が宗教間対話を参加し、お互いの宗教や文化についての理解、交流を深め、協働できる場となるよう、地元の有志の寄付により2002年5月に設立されました。

IMFのグループとの交流会が行われました。友好的な雰囲気の中、互いの宗教的背景や活動を紹介しあつた後、違いを認め合い、尊重しながら、共通の目標である世界平和を目指して宗際活動を行うことの意義、重要性を確認しあい、意見交換しました。

セントラル長のトーリー先生は2002年のユネスコ平和教育賞受賞者であり、平和の文化が地方、国内、国際的な脈絡において宗教間対話を積み重ねていく中で推進されるよう努力しておられます。そして究極的には、宗教的な精神を基盤として、心の平安、慈悲、積極的な非暴力、正義、人権といった価値が尊重され、同時に、異文化間の相互理解が進み、お互いを尊敬し、認めあいながら持続可能な社会を築こうとする世界の多くの人々や組織と協働することを目指しています。

実際、開設以来、多宗教間対話を促進するための多くのイベント、特に研究者や様々な宗教者を招いての対話集会やシンポジウムを主催し、今後とも、オーストラリアだけでなく国際的にも、同じビジョン、目標、目的を共有する機関、組織、個人と協働する機会を求める、これを歓迎しています。従つて、今回の私たちRNNとの交流会もその一環と言えます。

当日は、まずIMFのガーディス・リード委員長が歓迎の挨拶をし、トーリー先生や参加者への謝辞を述べ、続いて、トーリー先生がRNNと私たち4名を紹介、また1月の「おかやまNGOサミット」や同RNN担当分科会（RNNフォーラム）にオーストラリアからマスター・チン・クン師その他者と一緒に出席し、有意義な直談判や意見交換、宗教施設訪問等ができたこと、日本政

府が提案してユネスコ主導のための教育の10年」が来年から始まることが、その動きに呼応して岡山で（仮称）アジア未来教育センター設立の動きがあること、私たちの来訪はカウラでの日本人戦没者60周年慰靈祭出席に先立つものであること、また、今年7月の万国宗教會議バルセロナ大会の開会式において神道を代表して出席した黒住事務局長の開会の祈りをトーリー先生も参加者の一人として会場で聴いたこと等を述べ、引き続いて、西村委員長、永宗副委員長、黒住事務局長の順でショートスピーチとなりました。

まず、西村委員長が、KPCと金光教の概略を述べ、その後も、オーストラリアだけでなく国際的にも、同じビジョン、目標、目的を共有する機関、組織、個人と協働する機会を求める、これを歓迎していることを紹介。しかししながら、21世紀に入つても、戦争やテロが繰り返され、悲劇的、破壊的な戦争の歴史から人類は何も学んでいないかのよう非常に遺憾な現実がある。武力が奪うものは尊い人命だけでなく、社会、文化の歴史そのものもある。いかなる主義・信条、文化的、政治経済的違いがあつても、他者を武力で覆滅する権利をもそも争いの原因は人の心にあり、また一方で、その心は

RNNの設立経緯を紹介

神道の平和理念も解説

次に、黒住事務局長がRNNについてその設立の経緯から概略的な説明を行い、成母体であるトビアの会の基本理念に沿つて、医療、教育、環境、福祉等の一般市民のボランティア組織、NGO／NPOと接点・連携を保持しながら人道援助活動を展開してきたこと、また、特に9・11以降は世界の平和構築を目指す

した宗際活動、正しい宗教の理解のため、啓発活動、ネットワークを通じて得た世界各地の状況を伝える活動等を実践していることを説明。次に、日本固有（土着）の宗教であり、教祖、教義、教典を持たない神道と、その流れを汲む黒住教について、7月の万国宗教会議で発表した原稿「『誠』の教え—神道による平和への道」の要点に沿って概説、最後に同会議の開会式で捧げた祈りの言葉を読み上げました。

IMFのメンバーが質問や意見

した宗際活動、正しい宗教の理解のため、啓発活動、ネットワークを通じて得た世界各地の状況を伝える活動等を実践していることを説明。次に、日本固有（土着）の宗教であり、教祖、教義、教典を持たない神道と、その流れを汲む黒住教について、7月の万国宗教会議で発表した原稿「『誠』の教え—神道による平和への道」の要点に沿って概説、最後に同会議の開会式で捧げた祈りの言葉を読み上げました。

の宗教・宗派の施設に移して、
施設の案内を受け、祈りの実
践、布教活動、社会活動等に
ついての説明を聴き、その上
で対話するという場合もあります。また、各宗教・宗派を
代表するメンバー数名が、一
般の公的な集会、例えば「世
界難民デー(6/20)」の際

などして対応。通常、定例集会では、平和、慈悲、正義、女性の役割等、その時々の出席者の主要関心事をテーマに、各宗教・宗派の視点からどのように捉えているのかを表明したい、相互理解を深めてい

その設立はMFCよりも早く、10年以上前に遡り、ユダヤ教関係者の提唱、地元自治体の後援で設立され、以来、RNNNと同様、毎月1回（最終木曜夕刻）集まり、今回の特別のイベントがある場合は日付を柔軟に変更する

**毎月一回の集会が基礎
IMFとRNNとの共通点**

共感を覚えたこと。また、あるお寺では宗派を超えた平和祈念集会に出る機会があり大変感銘したこと等、人間の宗教意識の共通性、和合の可能性を強調。トーリー先生は、それまでの対話を聴いて、これからは未来を担う若者への宗教教育、平和の文化についての教育の重要性を強調され、MFCやIMF関係者の挑戦の一つとなつていることを指摘されました。



多宗教センターで、スイーピントー先生を囲むRNNの参加メンバー

立正佼正会岡山教会涉外部長 川本浩司さんの中国紀行 ① ~峨眉山~

深き聖地に静かにたたずむ古稀の伽藍

峨眉山は、四川盆地の西南にそびえ、浙江省の普陀山、安徽省の九華山、山西省の五台山とともに仏教の四大名山のひとつ。峨眉山は高い山々が起伏しつつ折り重なり、その姿が美人の眉のように細く長いところから峨眉山の名がついた。

仏教が中国に伝来して以来、峨眉山には絶えず寺が建てられ、最盛期には200近くにもおよんだという。現在、山中には32の寺の伽藍が、静かにたたずんでいる。山麓にある報国寺から主峰の金頂までの道程は60⁺あまり。長く、曲がりくねった山道は、すべて青石を敷きつめた階段になっている。

山々が高く、峰々が連なり、気候の変化も大きいため、山の上下では15度もの温度差があり、この自然環境により3000種あまりの植物が分布し、なかには世界的に珍しい珙桐、水青樹などもある。

山林を進めば、周囲はすべて緑、山全体も濃淡さまざまな厚い緑の木々に覆われている。

山麓にある報国寺へ。明代に建てられたこの寺は、峨眉山の寺院建築の中では最も大きい。

正殿は4階建てで、山の斜面に沿って1階ごとに高くなっている。とても雄大な印象がある。山門をぐるりと廻り、その後方には金色に輝く釈迦如来像をまつる大雄殿が建つ。どこを見ているのか分からぬ八方睨みの釈迦像は何だか不気味だ。

塔身には4700あまりの仏像が鏽込まれ、さらに華厳經の全文が刻まれ、なかなか見ごたえのある塔だ。その背後には、金色丈六の七仏像や景德鎮焼成の背面仏を安置する壮大な七仏殿。礎石の彫刻や、石造欄干の人物透かし彫りなどは精緻ですばらしい。

山を登ると万年寺にたどりつく。峨眉山では最古の寺のひとつで、広大な規模を誇ったが、興廢を繰りかえして大半が焼失。堂内を歩いていくうちに明代に再建された、いささか風変わりな建築に驚いた。磚殿と呼ばれる四角の無梁煉瓦殿であり、ドーリー型の屋根をもつのだ。

東南アジア仏教の寺院建築の影響を受けたものだろうか、と考えながら堂内に足を踏みいれてまた驚いた。白い巨象の上、蓮の花の台に座った普賢菩薩銅像に出迎えられた。高さ約7メートル、重さ62トンの像で、柱が一本もないドームの中にそびえている。とても珍しい仏像で目を凝らして見ていると、象には牙が6本もあるし、天井の真上には飛天女が舞うさらに、壁の下には24の小さな龕があり、鉄鑄の仏像が安置され、壁の上にも龕が6列にならび、おひただしい数の仏像がならぶ。北宗時代(980年)のもので、国宝に指定されている。

堂内の池には峨眉山にしか生息しない琴蛙がいて、夏の夜になると琴のような鳴き声が響きわたる。



心なごませるのだと聞いて、珍しいものがそろう寺だと感心させられた

峰山山頂の金頂で見る莊厳な景色

峨眉山山頂の金頂である壯嚴寺は京阪
峨眉山の山頂となる金頂は、海拔3077メートル。頂上
近くの駐車場に車を止め、そこからゴンドラに乗り継ぐ。3分ほどゴンドラに乗り、頂上が近づいてきたところで厚い雲を突き破った。真っ青な空が果てしなくひろがり、太陽の陽光が白い雲海に降りそそぐ。陰から陽への一瞬の変化である。「オッサー」という声が、いっせいにゴンドラ内に響いた。開演のベルが鳴る暗い劇場で、緞帳があががって煌々たる照明のなか、いきなり宝塚歌劇団のライダースや、ムーランルージュのフレンチカンカンを見るような興奮と驚きにつまれた。

山頂は海拔3077メートルの高さで、崖が垂直にそそりたち。山の下からどんどん霧が噴きあがけてくる。山頂の周囲には杉木立がひろがり、その背後の白い雲海にくつきりシルエットが浮かぶ。霧が徐々に晴れ、原始の自然の美しさを目の当たりにし、心に沈んでいた想が先に滲まれた思いだった。

**ユネスコ国際ワークショップ
『持続可能な開発のための教育(E.S.D.)
マルチメディアの活用』**

マスター・チン・クン師との交流会も開催

平成16年(2004)
8月24~28日

今年1月22日から25日まで開催された「おかやまNGOサミット」(本紙11号に特集記事)に参加したマスター・チン・クン師とその一行が、8月下旬に入りされ、ちょうど同時期に開催されたユネスコ国際ワークショップの交流会に出席されました。

このワークショップは「ユネスコ国際ワークショップ『持続可能な開発のための教育(E.S.D.)—マルチメディアの活用』」と題され、ユネスコ、E.S.D・J(「持続可能な開発のための教育」推進会議日本委員会)、「国際貢献トピア岡山構想を推進する会」(通称「トピアの会」)、岡山県国際団体協議会(COINN)、アジア未来教育センター(仮称)設立準備委員会(通称「トピアの会」)、岡山県国際団体協議会(COINN)、アジア未来教育センター(仮称)設立準備委員会の主催で、8月24日から28日まで開催されたもので、基本的に「国連持続可能な開発のための教育の10年」という日本政府が2002年のヨハネスブルグ環境サミット(WSSD)に際して提案し、国連総会で実施が決議された2005年から始まるユネスコ主導の環境教育運動の一端を担うものとして開催されました。

トピアの会のメンバーである私たちRNNは、ワークショップ開催期間中の8月26日にプログラムの一環として、ワークショップ参加者も加わっての交流会を実施することになりました。交流会には西村美智雄委員長、黒住宗道事務局長、立正佼成会の川本浩司氏が参加し、黒住事務局長が挨拶と進行役を、西村委員長がRNNを代表して挨拶し、マスター・チン・クン師一行との再会を祝うと共に、先ごろの才一

ストラリア・ツアーの際、MFCで流会を持つことにも触れ(本紙別掲)、ワークショップの成功を祈念しました。

マスター・チン・クン師も挨拶に立たれ、E.S.D.の重要性を強調すると共に、人類が持続可能な社会を築くためには、家庭教育、学校教育、社会教育、宗教

教育の重要性、また、究極的には一人ひとりの心の清浄さ、誠実さ、寛容性等の重要性、それが人間だけでなく、自然界の物質レベルにまで影響があることを説かれ、真摯にワークショップの成功、E.S.D.の進展、参加者の活躍・貢献を祈念されました。

「トピアの会」解散について
その一方、主催団体の一つ、トピアの会は今年5月22日の総会において今年度内の解散が正式に決定されました。

参加NGOや団体が市民活動として定着一定の成果收め、その役割を果たし終えた

サンガラトナさんを迎へ、RNN日印交流会開催 10月6日



10月6日、RNNのメンバーでインドにて活躍中のサンガラトナ法天マナケ師(天台宗インド禪定林住職)とインド人現地関係者お二人を岡山市内での会場にお招きして交流会を実施しました。

今回の来日では、これまで同師のインドでの活動に協力を下さった団体等に感謝する集いを京都にて開かれ(10月6日)、これまで同師の活動に協力を下さった団体等に感謝する集いを京都にて開かれました。

月5日) RNNの西村委員長と永宗副委員長が出席、RNNとK.P.A.C.にもP.M.S.より感謝状が贈られました。

その翌日の開催にもかかわらず京都から駆けつられ、再び京都を喜び、現地の関係者との楽しい交流の場となりました。

現在、サンガラトナ師は、2007年の落慶を目指してインド禪定林の大本堂建立事業を進めておられ、RNNとして同師の更なる活躍と現地の支援活動、また禪定林への献納金としてRNNより50000円をサンガラトナ師に寄託することになり、当日、西村委員長がサンガラトナ師に伝達しました。

☆RNN通信☆

終戦60年 RNN10年コンサート

永宗副委員長から「終戦60年、RNNが発足して10年目を迎える来年、岡山空襲(6/29)の犠牲者慰靈祭の前後に、犠牲者の慰靈・追悼の意味を込めて、岡山カトリック教会の新築なった『聖ディエゴ喜齋記念聖堂』にてRNNのメンバーによる宗際コンサートを行ってはどうか」との提案がありました。

本コンサートを行うとの提案は今年2月の定例会でもされました。今回は期日を設定した、より具体的かつ時宜を得たもの故、RNN出席者一同、その方向で検討・協議を進めることになりました。

「ハイチ洪水被害」救援支援

AMDAの現地入りを受け、9月30日にあ願いしました標題の募金は10月末日をもって〆切られていたらしく、AMDAに届けさせていただきました。

なお、新潟県中越地震の支援につきましては、RNNとしての救援募金は行わず、各メンバーが個別に実施しました。

義援金、協賛金等送金用郵便振替口座
加入者名=RNN
01310・9・63933

RNN活動協賛者名

※下記の名称は、協賛者が寺院、教会、団体、個人等の場合でも所属教団、宗派名のみを掲載させて頂きました。

イスラーム

臨済宗

立正佼成会

プロテстанント

天理教

天台宗

創価学会

真言宗

最上稻荷教

金光教

黒住教

カトリック